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(E) ENTREVISTA. IGNACIO HERRERA, abogado querellante en caso de auxiliar de aseo que denunció haber sido violado: 

“Hay una verdadera epidemia 
de delitos sexuales en el hospital” 
Carlos]. Véjar 
cronicaGdiariollanquihue.d 

as últimas semanas han 
L sido intensas para quie- 

nes están vinculados al 
casode unauxiliar de aseo (N.) 
del Hospital de Puerto Montt 
(HPM), quien denunció haber 
sido drogado y violado por un 
funcionario de la salud del 
recinto. 

Ocurrequea esta denuncia 
por un grave delito sexual se 
sumaron otras dos acusacio- 

nes, en las que se repite el pa- 
trón: trabajadores de la salud 
que presuntamente ultrajan a 
sus víctimasal interior del prin- 
cipal recinto de salud de la Re- 
gión de Los Lagos. Por otro la- 
do, familiares y cercanosal au- 
xillar de aseo protestaron para 
exigir celeridad a la Fiscalía, 
puesto que a la fecha la causa 
avanza aún de manera desfor- 
malizada. 

Para elabogado Ignacio He- 
rrera, quien representaal auxi- 
liar de aseo N., ha llamado la 
atención un antecedente fruto 
delas últimas pesquisas al 
rior del HPM: “La desapari 

de una de las cámaras del in- 
greso a pabellón. Este hecho 
fue captado por uno delos tes- 
tigos, un funcionario del hospi- 
tal. Hay fotografías donde apa- 
recelacámara y hay otras fotos 
dondeyanoestá”. 

Por ello, para la parte que- 
rellante, es prioritario saber 
qué pasó con esa cámara y co- 
nocer el eventual registro au- 
diovisual que captó y que po- 
dría ser clave para dilucidar la 
dinámica delos hechos ocurri- 
dos entre la noche del 19 y la 
madrugada del 20 dejulio. 

A estos antecedentes, pro- 
pios dela causa que el abogado 
es parte, se sumallo ya conoci- 
do enla unidad siquiátrica del 
mismo hospital, donde dos 
mujeres acusan que dos Tens 
las violaron de manera reitera- 
da. “Queremos que a estos ca- 
sos se les dé preferencia”, sos- 
tiene Herrera. 

— ¿De qué forma interpreta las 
nuevas denuncias por delitos se- 

xuales, presuntamente ocurridos 
esteañoenelhospital? 
—Yo he tenido casos entodo el 
país, en mi calidad de especia- 
lista en materias criminales. 
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EL ABOGADO IGNACIO HERRERA TOMÓ LA REPRESENTACIÓN DEL AUXILIAR PRESUNTAMENTE VIOLADO. 

“He mantenido con- 
tacto con las jóvenes 
que fueron también 
violadas, agredidas 
sexualmente y al 
igual que N., regis- 
tran un patrón de da- 
ñosicológico alto” 

“Aquí tiene que en- 
trar el Poder Judicial a 
dilucidar la verdad y 
solucionar proble- 
mas que son de otros 
servicios del Estado” 

Hay hospitales que se caracte- 
izan porque se pierden gua- 
guas, hay hospitales quese ca- 
racterizan porque se roban 
hastala leña y los postres de los 
pacientes. Pero acá tenemos 
un hospital que se caracteriza 
porque están apareciendo 
delitos sexuales de forma ya 
reiterativa. Es un problema gi 
gate, pero sabíamos que con 
la connotación que tomó el ca- 

so demi representado se iba a 
destapar laalcantarilla. El hos- 
pital es un lugar donde noso- 
tros, los ciudadanos, vamos a 
buscar el restablecimiento de 
la salud. Hay una posibilidad 
cada vez creciente de salir de 
ese lugar como víctima de un 
grave delito sexual. 

— Además, los delitos que se de- 

nunciaron en El Llanquihue ocu- 

rrieron en 2023 y fueron denun- 

ciadosduranteesteverano. 
- Laexistencia de delitosante- 

riores al que le ocurrió a mi re- 
presentado, donde han sido 

víctimas personas de distintos 
sexos, de distintos géneros res- 
pectoa delitos sexuales, nos da 

a entender de que hay un mo- 
dus operandi, personas que 
están organizadas. Aquí tiene 
que entrar el Poder Judicial a 

dilucidar la verdad y solucio- 

nar problemas que son de 
otros servicios del Estado. 

La situación es absoluta- 
mente gravísima, es una verda- 
dera epidemia del delito sexual 

dentro de un hospital, que es 
una cosa insólita. 

— ¿Ha tenido mayor conocimien- 
to delo ocurrido con las dos pa- 
cientes de la unidad desiquiatria, 

al margen de lo publicado por es- 
te Diario? 
— He mantenido contacto con 

Jasjóvenesque fueron también 
violadas, agredidas sexual- 
mente y al igual que N., regis- 
tran un patrón de daño sicoló- 
gico alto, según se ha podido 
evaluar. La Unidad Regional de 
Atencióna las Víctimas y Testi 
gos(Uravio dela Fiscalía ha da- 
doelapoyo aN., y hay que ha- 
cer la referencia cuando el Mi- 
nisterio Público hace las cosas 
bien. Soy el primero en felici- 
tar, como ex funcionario. Se 

han solventado los vouchers 
deatención. 

—¿Cómo está hoy N.? ¿Llevaade- 
lante algún proceso reparatorio? 
— Tuvo la posibilidad de irse a 
Valdivia, salir de Puerto Montt, 
salir de este ambiente quelo re- 
victimiza, donde hay mucho 
rumor, hay mucha persona 
malintencionada contando 

una historia falsa respecto de 
lo que le pasó, en base neta- 

mente a seguir rumores sin 
sentido que surgieron del mis- 
mo hospital, lamentablemen- 
te. N. está hoy siendo apoyado 
y reparado sicológicamente 
por una de las más grandes si- 
cólogas del sur del país, Fran- 
cisca dela Torre Bengoa. 

NUEVAS DILIGENCIAS 

— ¿Cuálessonlospróximos pasos 
asseguir en esta causa y qué nue- 

!ncias tieneen carpeta? 
- Solicitamos una pericia mul- 
tidisciplinaria, que es muy im- 
portante en esta causa y que 
nos vaallevara dilucidar tam- 
biénlas teorías alternativas que 
están surgiendo por el Servicio 
Médico Legal. Esto fue aproba- 
do por doña Myriam Pérez, fis- 
cal jefe de la Fiscalía Local de 
Puerto Montt. Esta pericia ha 
sidorealizada respecto de deli- 
tos como homicidio, en otras 
partes del país, también res- 
pecto de delitos que pudieran 
tener alguna connotación 
sexual. 

  

— ¿En qué consiste? 
— Viene a complementar el in- 
forme sexológico, también tie- 
ne la intervención de peritos 
que son sicólogos, asistentes 
sociales, eventualmente antro- 
pólogos; es decir, peritos que 
puedan dilucidar también los 
otros aspectos que están en la 
dinámica de acción y también 
las huellas que el delito deja en 
la víctima. También asocian las 
dinámicas de acción, la seda- 
ción, la mecánica que tiene 
que ver con los desplazamien- 
1os, ver también respecto de 
poder establecer si hay algún 
motivo para una denuncia fal- 
sa, por ejemplo. 

—Enun punto deprensa, el Servi-

  

Demócratas 
anunció respaldo a 
Alejandro Santana 
como gobernador 

8La presidenta regional del 
Partido Demócratas, Sandra 
Sepúlveda, anunció su apoyo 
al candidato a gobernador re- 
gional, Alejandro Santana, des- 
tacando su experiencia, com- 
promiso con la región y visión 
de desarrollo inclusivo. 

La dirigenta consideró a 
Santana como un candidato 
ideal paratrabajar en beneficio 
detodalaregión. Dijo que con- 
firmó que ese proyecto político 

deinclusión y cooperación tie- 
ne como objetivo gobernar la 
región para sus ciudadanos, 
sin excepciones ni diferencias. 

La presidenta regional de 
Demócratas elogió el compro- 
miso de Santana para abordar 
los problemas de delincuencia, 
narcotráfico, salud pública y la 
corrupción, al tiempo que 
prioriza la transparencia, laefi- 
ciencia y la competencia en el 
gobierno. os 

  

ProChile potenció 
las oportunidades 
de negocios 
acuícolas en China 

Empresas chilenas del sector 
acuícola de la Región de Los La- 
gos destacaron en la China 
Fisheries € Seafood Expo2024, 

una de las ferias más grandes 
delaindustria de productos del 
mara nivel mundial. Elevento, 
realizado del 30 de octubre al 
dennoviembre en Qingdao, Chi- 
na, brindó aesos exportadores 
la oportunidad de exhibir sus 
productos, participar en reu- 
 

 cio yelHe itie- 
ronunaextensióndelcontratode 
N. ¿Qué opinión lemerece? 
-SÍ, esosenos anunció en una 
entrevista con doña Bárbara 

del Pino y el Departamento Ju- 
rídico del Servicio de Salud. 
Eso es efectivo, se le extendió 
el contrato. Es una muy buena 
actitud del Servicio. Lamenta- 
blemente, después hubo otras 
quenofuerontan buenas y por 
eso yo no puedo hablar de co- 
rrido bien de lo que se ha he- 
cho por parte del Estado en es- 
te caso. 163   nionesdenegocios y 

valiosos contactos para conso- 
lidar la posición del país en el 
mercado asiático. 

Las empresas querepresen- 
taron a laregión fueron: Dani 
Group, Pacific Star - Trusal, Ma- 
rineFarm, StAndrews Mussels, 
Yadran - High Quality Salmon, 
Manuelita Acuicultura, Pure 
Nature y Cermaq Chile, 

Entre enero y septiembre 
deeste año, las exportaciones 
de productos del mar de la Re- 
gión de Los Lagos totalizaron 
4.633 millones de dólares. 03 
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